



南九州市 議会だより

—MINAMI KYUSHU CITY—

第53号
令和3年
2月5日



【目 次】

12月補正予算等	P2	議会全員協議会	P15
条例の改正・廃止	P4	市民の声・人事案件	P16
陳情等	P5		
一般質問	P6		

陳 情

安心して学びあえる教育環境のための少人数学級を求める陳情書
(一部採択)

陳情者：新日本婦人の会 南薩支部
芝原 敦子

反対討論

・少人数学級を求める趣旨は妥当であると考えるが、「20人学級を展望し」とあるため反対。

賛成討論

・一人ひとりに対応する少人数学級の実現を求めているため賛成。
・30人学級を目指すということで一部採択とすべき。

※陳情は一部採択され、追加議案(発委)で意見書を内閣総理大臣等に提出することに決定しました。

発 委

安心して学びあえる教育環境のための少人数学級を求める意見書の提出について

提出者：文教厚生常任委員長 大倉野忠浩
(原案可決)

意見書

安心して学びあえる教育環境のための少人数学級を求める意見書

南九州市議会

提出先：内閣総理大臣、文部科学大臣、財務大臣、総務大臣、衆議院議長、参議院議長

発 議

核兵器禁止条約の日本政府の署名と批准を求める意見書案

提出者：大倉野由美子
賛成者：内園知恵子

(否 決)

各施設の指定管理者の指定

施設の名称	指定管理者名	指定管理期間
知覧温泉センター	株式会社 堀之内建設	令和3年4月1日から3年間
ふれあいセンターわくわく川辺	株式会社 グッドスタッフ	令和3年4月1日から5年間
南九州市知覧老人福祉センター	社会福祉法人 南九州市社会福祉協議会	令和3年4月1日から5年間
南九州市図書館 (知覧図書館、頴娃図書館、南九州市市民交流センターひまわり館 川辺図書室、ちらん夢郷館)	特定非営利活動法人 夢を育む読書の会	令和3年4月1日から5年間
南九州市お茶街道ゆとり館	株式会社 ワコーニー	令和3年4月1日から5年間
南九州市オートキャンプ森のかわなべ	株式会社 かごしまツーリズム	令和3年4月1日から3年間
岩屋公園	株式会社 かごしまツーリズム	令和3年4月1日から3年間
知覧テニスの森公園	グリーンテニス	令和3年4月1日から3年間
南九州市ふれあい保全活動促進施設	知覧水車からくり保存会	令和3年4月1日から5年間
南九州市営駐車場	南九州市観光協会	令和3年4月1日から5年間
南九州市知覧観光案内所		

主な条例の改正・廃止

ごみステーション条例の一部改正

知覧ごみステーションの休業日の変更。
(現在)休業日 水曜日(週1日)
(変更後)休業日 月曜日、水曜日、木曜日、土曜日(週4日)
～令和3年4月1日から施行～

問 知覧ごみステーションの休業日を増やしたことでの影響は。

答 頴娃ごみステーションと同様のサービスに合わせるものである。基本的には自治会のごみステーションを使用し、知覧ごみステーションについては、粗大ごみを出す場合などの臨時的な活用をしていただきたい。

問 市民への周知方法は。

答 広報紙等で周知し、理解を求めていく。

普通公園条例の一部改正

都市公園有料施設に属さない二つの社会体育施設の二松台公園運動施設及び御領体育館条例の廃止に伴い、二松台公園運動施設を二松台公園に改め、普通公園条例に移行するもの。

普通公園移行後も業務体制の変更はなく、条例に則った施設の適切な管理運営が図られる。

～令和3年4月1日から施行～

二松台公園運動施設及び御領体育館条例の廃止

二松台公園運動施設を普通公園へ移行することで、都市計画課所管の普通公園条例に則った施設の適切な管理運営が図られる。御領体育館は教育総務課所管の学校施設に所管替えすることで、効率的な活用を行うもの。

～令和3年4月1日から施行～

問 二松台公園運動施設は普通公園に移行することで、使用者の手続きに影響はないか。

答 これまでどおりの使用手続きである。

課設置条例等の一部改正

まちづくり推進課を知覧庁舎内に新設し、課長が中央公民館長の役割を兼ねる。課内に共生・協働推進係と公民館係を置く。

～令和3年4月1日から施行～

問 課設置のメリットは。

答 企画課でコミュニティ・プラットフォーム事業を進めているが、中核となる地区公民館の運営を教育委員会で行っていることから、同じ部署で行うことで効率的な運営ができる。

～委員からの意見～

自治会は多くの課題を抱え活動が成り立たなくなっている状況である。まちづくり推進課の設置によりコミュニティ・プラットフォーム事業を推進し、地区活動の活発化を期待する。

子ども医療費助成条例の一部改正

子ども医療給付事業において、医療機関等の窓口における自己負担金の支払いが不要となる対象者の年齢を見直すもの。

【改正内容】

「15歳」 ⇒ 「出生の日から18歳」

～公布の日から施行～

(助成対象の子ども)

・南九州市内に住所を有する者で非課税世帯の18歳までの子ども。

(適用日)

・令和3年4月1日以降の診療分より適用

(資格者証)

・「乳幼児医療給付受給資格者証」を「子ども医療給付受給資格者証」へ改める。

都市公園条例の一部改正

知覧平和公園相撲場と頴娃農業者トレーニングセンター水泳プールを用途廃止するもの。

・知覧平和公園相撲場は、相撲連盟等が使用していたが、10数年前から使用されておらず、老朽化による屋根材の飛散や雨漏りにより、安全面の確保から既に解体されている。

・頴娃農業者トレーニングセンター水泳プールは、経年劣化により平成29年から利用休止している。

～公布の日から施行～

問 農業者トレーニングセンター水泳プールの跡地利用は。

答 頴娃地域の地区公民館長からいくつかの施設整備の要望があり、参考として今後協議を重ねていく。



現在の頴娃農業者トレーニングセンター水泳プール

公園管理



市長／利用者が満足する管理を行う
管理状況を問う

鮫島 知覧平和公園

市長 年間管理業務委託により、芝刈り6回、除草剤散布4回、殺菌剤散布2回を行っている。

市長 今後も適切な時期の芝刈りや薬剤散布等を行いながら芝生の良好な管理に努める。

市民 市民の健康増進を図るため、しっかりと管理してない。

知覧テニスの森 公園の多目的広場は、草が繁茂し、使用できる状況ではない。

知覧平和公園ゲートボール場の芝生 

市長／利用者が満足する管理を行う
管理状況を問う

市長 指定管理者が年に芝刈りを4回、低木剪定を2回実施している。
今後は指定管理者と協議し、適切な管理に努め、利用者に満足していただけ管理を行う。

市長 欲しい。

議員 行信 鮫島 知覧平和公園の芝生の管理状況を問う。

市民の声を 行政に問う

一般質問 16人が登壇

議会会議録はこちらで
見ることができます。

- 地区公民館
- 市立図書館
- 南九州市ホームページ

見出しの下に動画視聴のための QR
コードを掲載しています。
スマートフォン等で QR コードを読み取ると一般質問の録画映像がご覧
いただけます。

未整備区間の改良を

**市長／早期着手を関係機関へ
強く要望していく**

議員 菊永 忠行

り、平成30年度末で20・3キロメートルが規格改良済となつていては、現在整備中の区間と今後の整備に向けて検討を行つてある区間があり、令和2年度は、本市の水成川工区・下山田工区の整備が実施される予定である。

その他の質問

- ・さつまいも基腐病対策
- ・さつまいものでんぶ原料用への転換推進

市長 菊永

県道石垣加世田線は、穎娃町別府の国道226号線を起点として、知覧地域、川辺地域を経由し、南さつま市加世田を終点とする総延長24・1キロメートルの主要地方道である。南薩地域の各市を結ぶ広域的幹線道路であることから、順次整備が行われてお



水道施設の更新

水道事業

重要なライフラインを 守るためにの取組みを

市長／料金改定を含めた
経営基盤の強化に取り組む

議員 蔵元 偲一 様
進めて行く。
ジョンを令和3年度から
人口減少が進む
中で、今後の水道事業経営
にはいろいろな課題が考
えられる。
重要なライフラインで
ある水道を恒久的に守る
ための取組みを問う。
市長 老朽化が進み、
管路の漏水修理件数は
年々増加し、市民生活に
支障をきたしている。
今後の更新事業を進め
るためにには安定経営が必
要不可欠である。
事業に必要な資金確保
に向け、供給単価が給水
原価を下回らないよう早
い時期での料金改定を含
めた経営基盤の強化に取
り組んでいく。

QRコード

令和3年度予算と決算

実質单年度収支の黒字化を



市長／基金繰入を抑え、歳出抑制がなければ難しい



議員

日置 実質单年度収支は、民間でいう経常収支であり、財務状況を示す最も基礎的な数値の1つである。令和元年度決算は、実質单年度収支が約8億7千万円の赤字となり、合併後最大の赤字額を記録した。なお、赤字となるのは4年連続である。

令和3年度決算の実質单年度収支黒字化に向けた取組みを問う。

市長 令和3年度は、コロナによる税収の減少、人口減少による交付

議員

日置

の黒字化は、見込めそうか。

市長 かなり厳しい状況である。このままだと令和3年度決算で、財調の金（財調）の繰り入れを抑え、歳出抑制をしなければ、黒字化は難しい。

日置

令和2年度決算の黒字化は、見込めそうか。

市長 かなり厳しい状況である。このままだと令和3年度決算で、財調の金（財調）の繰り入れを抑え、歳出抑制をしなければ、黒字化は難しい。

市長／実質单年度収支だけで財政状況を判断するのはいかがなものか。本市は債務も減少しており、他市と比べて少ない。財調は、市の活性化が必要な時には取り崩すが、毎年続けられれば財政は危なくなる。抑えていかなくてはならない。

市長 目標額をほぼ間違いなく割りこむのではない。どう試算となる。

市長 コロナの状況など考慮すると、そういう試算となる。

小中学校のICT活用

タブレット型パソコンの導入と活用は



教育長／令和3年3月までに1人1台を整備



議員

川畠 タブレット型パソコンの導入状況は。現在、市内小学校に合計607台を整備している。

川畠 どのように活用しているか。

教育長 教科や総合的な学習の時間等にインターネットやプレゼンテーションソフトを活用している。

川畠 今後の取組みは、「GIGAスクール構想」を受け、令和3年3月までに小中学

その他の質問

- ・さつまいも基腐病対策
- ・小中学校の安全点検
- ・活用方法や教職員のスキルアップ、情報モラル教育等、更なる充実に努める。



川畠 タブレット型パソコンの導入状況は。現在、市内小学校に合計607台を整備している。

川畠 どのように活用しているか。

教育長 教科や総合的な学習の時間等にインターネットやプレゼンテーションソフトを活用している。



小中学校に導入されたタブレット

農業振興

排水対策の圃場整備事業を行なう考えはないか



日置 実質单年度収支は、民間でいう経常収支であり、財務状況を示す最も基礎的な数値の1つである。

市長 かなり厳しい状況である。このままだと令和3年度決算で、財調の金（財調）の繰り入れを抑え、歳出抑制をしなければ、黒字化は難しい。

市長 実質单年度収支

だけでは財政状況を判断するにはいかがなものか。

本市は債務も減少しており、他市と比べて少ない。

財調は、市の活性化が必要な時には取り崩すが、毎年続けられれば危なくなる。抑えていかなくてはならない。

市長 実質单年度収支

だけでも財政状況を判断するにはいかがなものか。

本市は債務も減少しており、他市と比べて少ない。

財調は、市の活性化が必要な時には取り崩すが、毎年続けられれば危なくなる。抑えていかなくてはならない。

市長 実質单年度収支

だけでは財政状況を判断するにはいかがるものか。

市民の声



中越 真由美

未来に残したいもの

母校の田代小学校が閉校となつて2年が経とうとしています。

私は3年生の時に転校してきたので、4年間しか通つていませんが、私の子ども達3人は片道2キロの道のりを歩いて6年間通いました。私の実家からは走つて1分だつたので、えらいなあと思ひながら送り出したものです。

PTA活動も通算12年。

思えば懐かしく楽しいです。

日々でした。親子レクリエーションや家庭教育学級、いろいろな体験をさせていただきました。

中でも5・6年生の親子で行う山寺清掃は楽し

みで、今では何もないお寺の跡ですが、昔の高貴なお坊さんたちが集まり

修行していたお寺だそ

うとした澄んだ空気が好き

でした。茶碗のかけらが

残つていたりして、ここ

が台所だったのかなと思

いを馳せるものでした。

また、一段から八段ま

であるといわれている八瀬尾の滝や、地主さん手

づくりの川のほとりの庭園も子ども達は大好きで

泳いだり魚釣りをしたり

して楽しんでいました。

この魅力ある田代の自

然や体験を、未来ある子

ども達に残してあげたい。

そのために私たちにできることは何かないか。

「田代未来プロジェクト」に参加して考えさせられたことの一つです。

まだまだ問題は山積み

ですが、できることを一

つずつ実行していきたい

と思います。

令和3年1月7日で、任期満了となるため、引き続き有馬勉氏を教育委員会教育長に任命するもの。

◆教育委員会教育長◆



有馬 勉 氏
川辺町 両添

任期 令和3年1月8日～
令和6年1月7日

◆教育委員会委員◆

令和3年1月7日で、前任者が任期満了となるため、後任として末原貴子氏を教育委員会委員に任命するもの。



末原 貴子 氏
知覽町 郡

任期 令和3年1月8日～
令和7年1月7日

▼広報編集委員会

委員長	米満 孝二
副委員長	内園知恵子
委員員	西山 一
取扱	博文
上赤	
秀人	
山下つきみ	

編集後記

「みやわき24時間リレー マラソン」で私に任された時間は30分。

なつた12月某日、グラウンドの街灯を頼りに走つてみる。(早足歩きだが;)誰かが私の横をあつという間に駆け去つた。そんなことは気にもしない。競うことも大切だが避けることはもつと大切だ。

人生の中で、常に勝ち続ける人はいない。私は自分が楽しめる道を選ぶ。ボジティブな人というのは、小さな幸せを見つける練習をした人だ。

これでいいのだ。
新しい年がやってきた。
希望をもって頑張る人にエールを送る。そんな市の行政、そこに明るい南九州市が必ずあるはず。

(上赤)

